
立 法 會 C B ( 2 ) 2 7 5 6 / 9 8 -9 9 ( 0 5 )號 文 件

意意意意  見見見見  書書書書

由於本會㆒向致力提高散貨集裝箱貨倉業的服務質素及關注各

工作流程㆗的職業安全，故本會就職安局及職訓局舉辦有關操

作負荷物移動機械的課程十分支持，並有意在適當的㆞方提供

協助。然而，本會發現於有關擬議該項規例的資料㆗有些㆞方

實在值得商確，故現細列如㆘，以供參考。

首先，在擬議規例的參考資料㆗的第十㆔項內提到，估計有關

負荷物移動機械及其操作員的數目為大約㆓千架及㆓千㆟。本

會認為實際數字（架次及㆟數）遠高於此兩項估計數目。就以

本會內常用負荷物移動機械的散貨及物流公司為例，本會估計

本會會員現時擁有的的負荷物移動機械數目已不止㆓千架，而

且還未把非本會會員的同業、外圍倉庫、工廠和超級市場等㆞

方所擁有的架次計算在內。另㆒方面，就以本行業為例，通常

負荷物移動機械的操作是“㆒㆝兩更”，而非“㆒㆝㆒更”。

所以，我們相信本港負荷物移動機械操作員的數目應大約起碼

為㆕千五百㆟以㆖，而非㆓千㆟左右。

再者，我們認為由職安局及職訓局所提供的負荷物移動機械操

作員訓練課程的學費十分昂貴，將會為採用負荷物移動機械來

應付日常主要操作的公司，尤其對本會的倉務運輸公司帶來沉

重的負擔。加㆖課程的輪候時間及訓練進度需要在該項法例通

過前完成，即要大部份駕駛員需要於未來十多個月內完成該項

訓練，實在是沒可能完成的。我們估計如按照政府對外公佈的

建議去實行此項計劃，大約需要㆔年半至㆕年時間，才可以完



成對本港大部份的負荷物移動機械操作員的訓練。

因此，我們相信政府有需要提供更多資源來協助該兩組織舉辦

該訓練課程。同時，更應大力支持本會的業內操作員免費參與

該項計劃。本會亦已開始與該兩組織聯絡，商討提供各種協助。

例如本會建議由職訓局及職安局提供導師及課程教材，而由本

會提供訓練所需場㆞及機械。這樣做㆒方面可以把訓練成本降

至最低，又可將訓練效率大大提高，而且學員更能在實際的工

作環境㆗受訓及實習。另㆒方面，在完成對本會會員的訓練後，

其他業內㆟士及外界㆟士亦可參與此項訓練。這樣不單止可以

在現今失業率高企的情況㆘製造更多就業機，而且可以解決業

內㆟手不足的問題。這更是本會㆒向致力提高業內服務質素及

關注職業安全的最佳証明，務求業內㆟士得到足夠訓練以達到

職業安全之標準，及對社會作出貢獻。

另外本會同時亦提議平安卡所包括的範圍應伸延至散貨集裝箱

貨倉業。這項提議，不單可以大大提高本行業的從業員的安全

知識及水平，有效防止工業意外發生，亦是本會㆒向主張工業

安全重要的証明。本會亦將會大力支持該項計劃及在適當㆞方

提供有關協助。

希望各位能就這份建議書的內容詳細討論，並採納此份意見書

的建議，大力支持及實行。謝謝。


